



発行所  
岡崎市立葵中学校  
(電話 21-0171)  
(FAX 21-0172)

5月号

## いじで学べてよかつたと 思える学校に

思える学校に

校長 柴田 昌一

二四四名の新入生を迎えて、令和6年度が始まりました。職員の転出入が多かったこともあり、各学年の職員はより丁寧に準備をし、ここまで迎えています。新しい学年での学校生活をお子様はどういう感じているのでしょうか。卒業生の保護者からは「中学校生活はあつという間でした」という声を聞きます。短いけれど、この三年間は、心も体も大きく成長します。私たち葵中の職員は、お預かりした生徒が葵中学校で学べてよかつたと思えるようにしたいと考えています。そのためには、生徒が安心でき、自己存在感や充実感を感じられる「居場所づくり」が大切です。そして、個性や良さを尊重し、多様性を認め合えるようになりたいと思います。昨年度の三学期に「みんなのトイレ」を設置したのもそのような考え方からです。このトイレは、二階、三階、四階の階段を上ったところにあります。男の子も女の子も車いすの方も利用できます。スリッパも男子トイレの青でも、女子トイレの赤でもない緑色のものを用意しています。

ところで、中学生は多感な時期であり、様々なことに悩んだり、喜びを感じたりしながら、その中で成長します。人のとの関わりはデリケートであり、なかなか自分の意見を言葉にしない生徒がいます。むしろ、親に心配をかけたくないからと私たち大人には気づかれないよう振舞う生徒もあります。私たち葵中の職員は、生徒の変化に敏感であります。職員一人の目には限界がありますので、職員間の情報交換を大切にし、「あれ」と思うことに気付けるようにしています。

また、昨年度から生徒が心身の状態と相談の有無についてタブレット端末に回答する教育相談アプリ「デイケン(こころとからだの連絡帳)」のSOSをキャッチし、生徒に声をかけます。徒から必要な支援へつなげたりしています。このアプリは、今年度、「いじめ」にも対応できるよう進化しています。しかしながら、アプリはこれまで補助手段の一つです。

やはり、居場所づくりには、学校と保護者との連携が欠かせません。昨年度、学校教育診断アンケートにて「教師にお子さんのことを気軽に相談できるか」という問い合わせに対し「相談できる」という回答の割合が以前より増加しました。今年度はさらに保護者の皆様からお子様のことについてお話ししていただけるような関係になりたいと思っています。

卒業後は、義務教育が終わり、それぞれの道を歩みます。中学生にとって進路は重要です。学校生活で最も多くの時間である授業が、生徒にとって、学びは楽しいと実感でき、学力が上がることで、中学生は多感な時期であり、様々なことに悩んだり、喜びを感じたりしながら、その中で成長します。人のとの関わりはデリケートであり、なかなか自分の意見を言葉にしない生徒がいます。むしろ、親に心配をかけたくないからと私たち大人には気づかれないよう振舞う生徒もあります。私たち葵中の職員は、生徒の変化に敏感であります。職員一人の目には限界がありますので、職員間の情報交換を大切にし、「あれ」と思うことに気付けるようにしています。

交換を大切にし、「あれ」と思うことに気付けるようにしています。





ンクールです。心を一つに歌う皆さんの姿や歌声は、しっかりと心に刻まれています。また、ミュージックウイークには全学級の歌声が、校舎中に響きわたる感動を忘れません。この五年間、葵中のみなさんと共に過ごした時間は私の宝物です。ありがとうございました。

一生懸命が伝統

葵中の伝統舞を初めて「葵の舞」の練習を見た時は、素敵な演舞ですが、それ 자체が伝統舞ではありません。「一生懸命」取り組んでいたことが葵中の伝統なのです。毎年、三年生が目を見開き、可能な限り大きな動きで、全力でやっている姿が本当にかっこよかったです。感動をたくさんもらいました。伝統を受け継ぎ、海の学習や修学旅行の企画、レクリエーションや日々の勉強部活動でもたくさんの一生懸命を見せてくれた葵中生。素敵な皆さんとの出会いに感謝しています。

お世話になりました

三國志

葵中学校では、優しく尊敬できる方々から、たくさんのこと学ばせていただきました。感謝しております。

葵中生の皆さんにはこれからたくさんのこと学び、日々成長していくと思

皆さんのこれから的人生が素晴らしいものとなりますよう願っています。二年間本当にありがとうございました。  
よーい、はじめ!

ありがとうございます

たった一年の勤務でした。しかし、葵中の良さを知るには、十分な時間でした。牛徒の皆さんとの無邪気な笑顔。元気な挨拶。素直な反応。優しい職員室。教員生活の最後をこの学校で締めくくることができ良かった。次つは「三洋」。

あの歌詞が私は大好きです。特に  
的などころは、最後の「よ」い、はじ  
終わりは始まりです。この言葉は  
れからの新しい生活の始まりに明る  
を当ててくれます。去ることへの寂  
とともに、葵中の皆さんの中の明るい方  
お祈りします。ありがとうございます。

これから的新しい生活の始まりに明るい光を当ててくれます。去ることへの寂しさとともに、葵中の皆さんの中明るい未来をお祈りします。ありがとうございました  
**ジャニーの法則**

私がこの薬中学校に来たのは昨年の十二月です。学期終わりにもかかわらず、葵先生の生徒の皆さんには、とても親切に接して下さいました。二年生の理科授業、一生懸命に取り組んでくれて、嬉しかったです。テスト前には、多くの人が理科の学習を頑張っていましたね。本当にありがとうございました。

開発クラスの皆さん、音楽や国語、作業の授業と一緒に過ごしましたね。皆さんと学ぶ時間はとても楽しかったです。本当にありがとうございました。これからも皆さんのが活躍を心より願っています。

令和六年度 転入者一覧

お世話になりました



## 誓いの言葉

新入生代表

今日、私たち二四四名は、伝統ある葵中生の一員となります。新しい仲間と入学式を迎えることができ、本当にうれしく思います。

葵中学校には生活信条として、「あいさつ」「思いやり」「今が大切」の三つがあると教えていただきました。私は小学校のとき、「あいさつ」の大切さを学びました。中学校でも、自分と相手の心をつなぐあいさつを心がけます。また、伝統行事である「海の習習」では、「思いやり」を胸に、協力し合うことで、新しく出会う仲間との絆を深めていきます。そして、日々の生活をめで前にあることだと思わず、一つ一つのことを「今が大切」と考えて生きています。

私たち二四四名は、何事にも挑戦する気持ちを大切にします。新たな伝統を作り上げられるよう努力を続け、立派な葵中生になることを誓います。

## 新年度にかける想い

### 歓迎の言葉

生徒会長

## お祝いの言葉

これを大切にして、中学校生活を送ってほしいと思います。私たちと一緒に、楽しい葵中学校をつくりていきましょう。

### 葵中生および保護者の皆さんへ

葵が丘に春のやわらかな風が吹き始め、

新たな出会いの季節となりました。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございま

P.T.A.会長

P.T.A.会長

委員会

委員会